

Pompiers

Le centre de secours baptisé Capitaine Guy-Loose

Le major Philippe Harmange nouveau patron des pompiers



La sous-préfète Maria-Dolorée Martine-Pommier, le colonel Jean-François Roche et les élus locaux ont passé en revue les soldats du feu locaux et départementaux réunis à Briare pour l'occasion.

Les cérémonies qui se sont déroulées vendredi soir à la caserne des sapeurs-pompiers de Briare étaient chargées d'émotion pour la famille de l'ancien patron du centre de secours, Guy Loose : en effet, un peu moins de deux ans après sa brutale disparition, le 20 juillet 2009, le centre de secours de Briare portera désormais son nom ! Une cérémonie qui a officiellement la passation de commandement entre l'ancien et le nouveau commandant du centre de secours, le lieutenant Joël Boyer promu au grade de capitaine honoraire et le major Philippe Harmange.

Après un passage en revue des troupes accompagné par la musique des pompiers du Loiret, le colonel Roche a remis officiellement le drapeau du centre de secours au nouveau patron de la caserne, le major Philippe Harmange qui a assuré l'intérim du commandement depuis le 1^{er} mai 2010 et a officiellement pris la direction depuis le 1^{er} janvier 2011. Le major succède au lieutenant Joël Boyer qui a été promu à cette occasion capitaine honoraire après avoir assuré pendant quatre ans la direction du CS et pompiers à Briare pendant 28 ans.



Le maire de Briare, Marie Collet, félicite le lieutenant Joël Boyer promu capitaine honoraire à son départ en retraite de chef de centre.

Un nouveau patron au centre de secours

De nombreux pompiers du Giennois et du Loiret ont convergé vendredi soir vers le centre de secours de Briare où étaient organisées deux cérémonies en une. Ce qui excluait la présence d'un important ancrage de personnalités civiles (à sous-préfète de Montargis, Maria-Dolorée Martine-Pommier, le sénateur Jean-Pierre Sœur, le maire de Briare, Marie Collet, les deux conseillers généraux de Briare et Châtillon-Loir, Michel Lecharve et Emmanuel Rie, le conseiller régional Anne Lediero,

Cette nomination officielle du major Harmange met définitivement fin à « quelques difficultés internes aujourd'hui résolues » n'a pas caché le colonel Roche au regard des dimensions internes récentes pour briger cette place de patron des lieux (roche édition du 12 mai). Cette cérémonie fut l'occasion également d'élever au grade de commandant, le médecin capitaine Alain Bastion, entré au centre de secours en 1982 !

Le centre baptisé Capitaine Guy Loose

C'est avec une certaine émotion que s'est ensuite déroulé le second temps fort de cette soirée avec le dévoilement de la plaque au nom du capitaine Guy-Loose par son épouse Colette en présence de ses enfants Christophe, Sébastien, et Méroline et ses petits-enfants. Après le dépôt de gerbes au pied de la table improvisée supportant la plaque de verre qui sera prochainement apposée sur la façade du centre et les sonneries solennelles par la musique, le vice-président du SDIS, Marc Gaudet a rendu un vibrant hommage à celui qui a manqué de son empreinte le centre de secours mais aussi les pompiers du Loiret durant 38 ans.

Né en 1926 à Paris, le jeune Guy Loose avait intégré les services techniques de la ville de Briare le 1^{er} janvier 1959 après son service national dans l'infanterie coloniale. Le 2 mai 1959, il signait son engagement chez les pompiers de Briare. « Ses qualités de meneur d'hommes, de droiture, d'intégrité, d'exemplarité, lui valent une nomination au grade de sous-lieutenant dès le 23 décembre 1964 », rappelle Marc Gaudet.

Guy Loose est promu lieutenant trois ans plus tard en novembre 1967 date à laquelle il prend le commandement du centre de secours. Il sera promu capitaine le 1^{er} septembre 1982 et fera valoir ses droits à la retraite deux ans plus tard en 1985.

Guy Loose s'était investi au sein de l'amicale et de l'union départementale des sapeurs-pompiers de 1970 à 1982, date à laquelle il en devient le président jusqu'en 1985, assumant par ailleurs un mandat d'administrateur à la fédération nationale. « Homme de poigne mais de cœur, ferme mais juste et chaleureux à la fois, il avait pleinement conscience de l'ériche, imbrication entre vie corporative et vie associative propre au monde des sapeurs-pompiers », confie Marc Gaudet concluant qu'avec ce baptême du centre de secours, « ce sera le témoignage de la reconnaissance et de l'hommage de toute la corporation pour l'un de ses grands serveurs ».

Rémi Bichon

Major Philippe Harmange, nouveau chef de centre



Nouveau patron du centre de secours de Briare, le major Philippe Harmange vient de recevoir le drapeau des mains du colonel Roche.

Âgé de 52 ans qu'il prendra en juillet prochain, marié, une fille, le nouveau patron du centre de secours, le major Philippe Harmange, natif d'Auxerre, a signé son premier engagement le 1^{er} juillet 1982 comme pompier volontaire-adjoint au centre de Toucy. Elevé au rang de caporal le 1^{er} décembre 1988, il intègre les pompiers professionnels le 1^{er} avril 1989 au centre d'Avallon. Caporal-pro en 1992, sergent en 1999, adjudant en 2003 il sera adjoint au chef de centre de Tonnerre de 2002 à 2006 ainsi que chef de centre des pompiers de Toucy à titre volontaire de 2005 à 2008. C'est le 1^{er} juillet 2006 qu'il intègre les pompiers du Loiret à Gien et il est promu major le 1^{er} janvier 2009. Il a ensuite assuré l'intérim du centre de Briare à compter du 1^{er} mai 2010 avant d'en être officiellement nommé le patron depuis le 1^{er} janvier 2011. Le major Harmange, devrait se voir adjoindre un sous-officier professionnel, l'adjudant-chef Alain Hennezy, à compter du 1^{er} septembre prochain, actuellement à Gien. « Le centre de Briare aura alors tous les atouts pour un fonctionnement opérationnel », assure le colonel Roche.